

○：参加者からの感想

(1) 海津木苑出前講座 古賀南区女性学級（5月11日（金）参加者 17名）

- 機会があったら行ってみたいと思いました。
- 私達にとって大切な施設であることがわかりました。
- 食育・排育の大切さをとてもわかりやすく確認しました。
- 古賀市の人権にかかわる歴史の一部を知ることができ勉強になりました。

(2) 第7回食の祭典ものづくり博（5月20日（日）参加者 517名）

(3) 平成30年度新規採用職員人権問題研修（5月29日（火）参加者 25名）

- 過去に海津木苑をめぐる差別があったことを知ったが、今は臭い等がなくなり差別聞かなくなりよかったと思う。
- し尿処理施設が大切な場所、必要である施設なのに周辺が差別される地域となり人権問題につながっているとは知らなかったです。
- 排泄は人間にとって必要なことであるがどうしても負のイメージがあったが海津木苑でたくさんの配慮をされて負のイメージは感じなかった。
- 食べたら必ず排泄します。とても重要な言葉であり仕事であると思いました。

○：参加者からの感想

(4)海津木苑出前講座 鹿部区役員会 (6月16日(土) 参加者 24名)

- 海津木苑は生活に欠かすことのできない大切な施設であり、決して迷惑施設ではないことが、これまでの経緯を丁寧に説明して貰った上でよく理解できた。
- 動画やパワーポイントをつかって理解しやすかった。
- 時間の要約(30分～40分程度)を考えてもらいたい。1時間の説明は聞く方は若干の負担を感じる。
- 職員の自己紹介はした方が良い、途中でできれば指名やクイズ等を交えるとさらに良いのでは。

(5) 海津木苑施設等啓発予定

No	月日	曜日	団体名称	備考
1	6月20日	水	舞の里小学校4年生	施設学習(ゲストティーチャー)
2	6月22日	金	舞の里小学校4年生	施設見学
3	9月20日	木	福岡県教育庁職員	施設研修
4	9月28日	金	古賀東小学校4年生	施設見学
5	10月9日	火	福岡県教育事務所	施設研修
6	10月25日	木	小野小学校4年生	施設見学